

Diversité...



Les petits sportifs découvrent la spéléologie
 Par Anne-Sophie BRIEUC avec Michel RIBERA comme graphisme, une publication de l'École Française de Spéléologie. Format 15x21 cm, 84 pages quadrés.

Testé en groupe et en famille, ce très beau livret nous a donné quelques heures de grattage de tête complice avec les moins grands d'entre nous.

Son format et son design en font un objet convivial que les enfants-ados s'approprient immédiatement. Jamais vous ne trouverez deux fois le même jeu et l'adulte-accompagnant y apprendra même des choses s'il est un tant soit peu curieux.

Faites le test dans la salle d'attente d'un praticien débordé, c'est surprenant. Non seulement le temps passe vite mais les regards de vos voisins en disent long; eux aussi aimeraient bien apprendre des mots tels que « troglodyte » ou voir à quoi peut bien ressembler un protée.

Sur le fond, son contenu valorise la spéléologie et au-delà, le jeune néophyte lui-même. C'est l'enfant-ado qui fait découvrir son activité à l'adulte, lequel pourrait bien être amené à revoir ses a priori. Entre la peur du noir, les légendaires monstres effrayants (merci Jules Verne) et le tapage médiatique organisé autour de quelques accidents, la spéléo a la vie dure... En éclairant l'intérêt scientifique, pédagogique et esthétique qu'elle représente, il ressort que la spéléologie tient en fait la dragée haute à bon nombre de sports galvaudés et pour lesquels on ne trouve déjà plus assez de superlatifs. Retenez ceci: la spéléologie se pratique en 3D - moDestie, soliDarité et profonDeur.

Je me plais à imaginer que certains regarderont peut-être un jour avec tendresse ce livret gribouillé au retour de leur premier -1 000. À vous de jouer!

Sophie HOHLER



Explo, l'Odyssée souterraine

Un jeu de société d'Anne-Sophie BRIEUC et Matthieu THOMAS, Édité par la Fédération Française de Spéléologie. Parution décembre 2013 - Prix de la souscription : 29,00 €. Voir : www.jeu-explo.speleos.org

« Explo » est un jeu de stratégie et de coopération à plateau évolutif dans l'univers de la spéléologie pour 1 à 6 joueurs de 12 ans et plus, d'une durée de 45 à 90 minutes.

« Après avoir préparé soigneusement vos kits, vous partez explorer une grotte en gérant judicieusement vos ressources physiques et matérielles, tout en tenant compte de l'évolution météorologique afin de ne pas vous laisser dépasser par les événements!

Mais une cavité n'est pas qu'un terrain de jeu, elle est surtout un milieu riche, exceptionnel et fragile qu'il est nécessaire de préserver. Vous êtes invités à en prendre conscience à travers l'atteinte d'objectifs spéléologiques, qu'ils soient scientifiques, environnementaux, sportifs ou autres.

De nombreux codes-barres que vous pouvez scanner avec vos Smartphones vous orientent vers le site internet dédié au jeu (www.jeu-explo.speleos.org) où vous attend une mine d'informations concernant le matériel et les disciplines qui permettent de découvrir et d'étudier le milieu souterrain. »

« Explo », qui est également un mémoire instructeur, fut présenté officiellement lors du congrès national de la FFS à Millau en mai 2013. Testé et apprécié par un grand nombre de congressistes, un bel avenir s'offre à ce jeu qui a su convaincre grâce à un travail très élaboré tout en restant simple et un graphisme agréable.

« Explo » réputé pédagogique, instructif, notamment par son aspect réaliste avec l'activité spéléologique est l'outil rêvé pour les clubs, les Écoles Départementales de Spéléologie mais aussi pour le grand public. Une partie de jeu permet d'accéder de façon ludique à des notions qui animent beaucoup de spéléologues : la soif de découvertes, l'esprit d'entraide, le partage de moments forts, la protection d'un milieu fragile... »

En souscription jusqu'en novembre 2013, il paraîtra en décembre de la même année. Publié à 750 exemplaires, ne traînez pas à vous offrir ce support pédagogique et ludique incontournable pour passer d'excellents moments!

Matthieu Thomas

Nouveauté ! Découvrez les « Enfants de la Lune » à travers une publication originale et passionnante :

La face cachée des Enfants de la Lune

« Enfants de la Lune » : un nom poétique qui recouvre une douloureuse réalité, celle de ces enfants à qui la simple vie au grand jour est interdite.

Atteints de Xeroderma Pigmentosum, ils doivent se protéger totalement, non seulement de soleil, mais de tout ultra-violet qui met leur vie en danger. Parce que l'univers souterrain est un lieu qui supprime ce risque meurtrier, le Groupe Spéléologique Valentinois leur propose chaque année une parenthèse sécurisée pour qu'ils puissent vivre, le temps d'un week-end, dans la joie et l'insouciance de leur âge.

Cet ouvrage révèle avec optimisme, chaleur et humour, dix années de partages et d'amitié.

Pour les commandes, voir sur les sites : <http://asso.orpin.net/AXP/debut.htm> ou <http://speleogsv.free/GSV/Accueil.html>

Par le Groupe Spéléologique Valentinois Éditions « Enfants de la Lune ». Format A4, 106 pages, 200 illustrations. Prix 24,90 € + 7,00 € de frais de port.

